
 

 
Niederschrift 

(öffentlicher Teil) 
 

über die 2. Sitzung des Ausschusses für Bildung, Kultur und Sport vom 
06.11.2014 

 
Anwesend: 
siehe Anwesenheitsliste 
 
Vorsitz: 
Susanne Havermeier 
 
 
 
Die Sitzung fand im Ausschusszimmer der Burg Lüdinghausen, Amthaus 14, 59348 
Lüdinghausen, statt.  
 
Beginn: 18:00 Uhr 
Ende:  18:20 Uhr 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung stellt der Vorsitzende fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und der Ausschuss für Bildung, Kultur und Sport beschlussfähig ist. Er 
weist auf die Befangenheitsproblematik hin. 
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Tagesordnung: 
 
Öffentlicher Teil: 

 1. Anlassbezogene Fortschreibung der Schulentwicklungsplanung 
Vorlage: FB 4/459/2014 

 2. Errichtung einer Sekundarschule in Lüdinghausen 
Vorlage: FB 4/461/2014 

 3. Berichte 
 4. Anfragen 

Nichtöffentlicher Teil: 

 5. Berichte 
 6. Anfragen 
 
 
 
Öffentlicher Teil: 
 
TOP  1) Anlassbezogene Fortschreibung der Schulentwicklungsplanung 

Vorlage: FB 4/459/2014 
Frau Karasch verweist auf die in der letzten Sitzung des Ausschusses für Bildung, Kultur und 
Sport am 25.09.2014 erfolgte Vorstellung des Schulentwicklungsplans. In dieser Sitzung 
wurde der Schulentwicklungsplan durch Herrn Dr. Garbe vom gleichnamigen Planungsbüro 
umfassend erläutert. Eine Änderung in dem mit der Einladung zu der heutigen Sitzung 
vorgelegten Schulentwicklungsplan hat sich lediglich bei der Handlungsempfehlung ergeben. 
Es wird nun die Handlungsempfehlung zur Beantragung einer vierzügigen Sekundarschule 
ausgesprochen. Die Gründer hierfür sind in der Vorlage zu diesem TOP dargelegt.  
 
Stv. Wischnewski erkundigt sich über die vorgesehene Einstellung in den Haushalt von 
finanziellen Mitteln für bauliche Maßnahmen im Schulzentrum in Höhe von 50.000 € bzw. 
10.000 €. Frau Karasch teilt hierzu mit, dass es sich dabei um Etatanmeldungen für 2015 
handelt und damit die Planungskosten durch noch zu beauftragende Architekten sowie 
laufende Umbaumaßnahmen (z.B. Verschieben von Wänden) zu finanzieren sind.  
 
Stv. Reichmann fragt nach, inwieweit aufgrund der Abgängigkeit der Einfachturnhalle der 
Hauptschule Ersatz in Form einer Einfach- oder Zweifachhalle vorgesehen ist. Frau Karasch 
teilt mit, dass dies noch nicht fest steht und verweist auf ihre Ausführungen zu TOP 3. 
 
 

 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Bildung, Kultur und Sport empfiehlt dem Rat der Stadt Lüdinghausen, 
dem vorliegenden anlassbezogenen Schulentwicklungsplan 2014 – 2021 zuzustimmen. 
 

 einstimmig 
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TOP  2) Errichtung einer Sekundarschule in Lüdinghausen 

Vorlage: FB 4/461/2014 
Frau Karasch erklärt, dass dem Antrag auf Errichtung zur Sekundarschule u. a. ein 
Errichtungsbeschluss der Stadt Lüdinghausen beizufügen sei und dieses Antragsverfahren 
auch  gewisse formelle Vorrausetzungen erfordert. Insoweit begründet sich der umfassende 
Beschlussvorschlag zu diesem TOP.  
 
Des Weiteren weist Frau Karasch darauf hin, dass die Errichtung der Sekundarschule in den 
vorherigen Sitzungen dieses Ausschusses umfassend beraten wurde. Sowohl das 
pädagogische Konzept mit den Kooperationsverträgen mit den Gymnasien und dem 
Berufskolleg als auch das Raumkonzept sowie das Ergebnis der Elternbefragung wurden 
bereits in vorherigen Sitzungen vorgestellt. Die Stellungnahmen der Schulkonferenzen der 
Lüdinghauser Schulen sowie der Nachbarkommunen wurden entweder mit der Einladung zu 
dieser Sitzung oder der heutigen ergänzenden Tischvorlage vorgelegt.  
 
SkB. Schnittker erkundigt sich nach der fehlenden Stellungnahme der Gemeinde 
Nordkirchen. Frau Karasch erklärt, dass aufgrund der Terminierung der Sitzungen der 
entsprechenden politischen Gremien in Nordkirchen noch keine Stellungnahme abgegeben 
werden konnte. Herr Hülsheger ergänzt, dass die Schulentwicklungsplanung in 
Lüdinghausen auf der Tagesordnung der heutigen Sitzung des Gemeinderates in 
Nordkirchen steht.  

 
Beschluss: 
1. Der Ausschuss für Bildung, Kultur und Sport empfiehlt dem Rat der Stadt Lüdinghausen 
die Errichtung einer vierzügigen städtischen Sekundarschule in der teilintegrierten Form  am 
Standort des bisherigen Schulzentrums, bestehend aus Gemeinschaftshauptschule und 
städtischer Realschule, zum 01.08.2015, beginnend mit der 5. Jahrgangsstufe, zu 
beschließen.  
 
Für den Fall, dass die für eine Vierzügigkeit erforderliche Anzahl von 100 Anmeldungen 
gemeindeeigener Kinder unterschritten, jedoch die Mindestanzahl von 75 Anmeldungen 
erreicht wird, soll die Schule mit drei Parallelklassen pro Jahrgang errichtet werden.  
 
Grundlage für die neu einzurichtende Schule sind das pädagogische Konzept sowie das 
Raumkonzept. Als Kooperationspartner für den Erwerb der allgemeinen Hochschulreife sind 
das St. Antonius-Gymnasium, das Gymnasium Canisianum sowie das Richard-von-
Weizsäcker-Berufskolleg vorgesehen. 
 
2. Der Ausschuss für Bildung, Kultur und Sport nimmt zur Kenntnis, dass für die neu 
einzurichtende Schule zunächst der vorläufige Arbeitstitel „Sekundarschule Lüdinghausen“ 
verwendet wird. Die endgültige Namensgebung soll nach Gründung der Schule unter 
Beteiligung der Schulleitung und der Schulgremien erfolgen. 
 
 

: einstimmig 
:  
:  

 



4 

 

4 
 

 
 

 

 
 
 

 
TOP  3) Berichte 
Frau Karasch berichtet, dass am 03.12.2014 ein Informationsabend zur neuen 
Sekundarschule für die Eltern der Kinder im derzeitigen 4. Jahrgang stattfindet. Hierzu erfolgt 
an die Eltern noch eine schriftliche Einladung. Informationen, u.a. auch zu den 
Anmeldeterminen, befinden sich zudem auch auf der städtischen Homepage. 
 
Des Weiteren berichtet Frau Karasch anhand einer graphischen Darstellung über das 
weitere Vorgehen bei der Sporthallenentwicklungsplanung. Der weitere Ablaufplan wird der 
Sitzungsniederschrift als Anlage beigefügt. Frau Karasch erläutert, dass die Gespräche mit 
dem beauftragten Planungsbüro inzwischen fortgeführt wurden. Derzeit läuft die 
Bedarfsanalyse in den Schulen. Für den 15.01.2015 sei ein Workshop geplant. Die 
fortgeschriebene Fassung des Sporthallenentwicklungsplans soll dann in der Sitzung des 
Ausschusses für Bildung, Kultur und Sport am 05.12.2015 vorgestellt werden.  
Auf Nachfrage von Stv. Wischnewski nach der Vorgehensweise, wenn eine Entscheidung 
über den Bau der Leistungssporthalle weiterhin aussteht, erklärt Frau Karasch, dass die 
Planungen auf jeden Fall weitergehen und dann ggf. mehrere Planungsvarianten zu 
verfolgen seien.  
Stv. Höring erkundigt sich nach dem Inhalt des Workshops. Hierzu erläutert Frau Karasch, 
dass dieser Workshop mit Vertretern der Vereine, Politik sowie Schulen geplant sei und die 
Ergebnisse der Bedarfsanalyse der Schulen thematisiert werden soll. 
Bezugnehmend auf die Nachfrage von Stv. Spiekermann-Blankertz teilt Frau Karasch mit, 
dass die erforderlichen Haushaltsmittel für 2105 als Planungsgrundlage eingestellt werden 
und in den Haushaltsberatungen dann die genaue Festlegung erfolgt.  
Herr Pieper berichtet, dass der Sitzungsniederschrift eine Übersicht über die in diesem Jahr 
an Jugendgruppen ausgezahlten Zuschüsse beigefügt wird. 

 
 
 
TOP  4) Anfragen 
Stv. Reichmann erklärt, dass die mit Schreiben vom 02.11.2014 an die Verwaltung 
gerichteten Fragen zum TOP 2 im Verlauf dieser Sitzung bereits thematisiert wurden und es 
insoweit keiner weiteren Beantwortung mehr bedarf. Das Schreiben wird der 
Sitzungsniederschrift als Anlage beigefügt. 
 
SkB. Schnittker erkundigt sich, inwieweit es bezüglich seiner Anfrage in der Sitzung des 
Ausschusses für Bildung, Kultur und Soziales am 25.09.2014 zur Optimierung des 
Schulbusverkehrs schon Ergebnisse gibt. Frau Karasch teilt hierzu mit, dass insbesondere 
aufgrund der Einführung des 60-Minuten-Unterrichtstakts an den weiterführenden Schulen in 
Lüdinghausen noch weitere Gespräche mit den Schulen und RVM anstehen und somit noch 
keine konkreten Ergebnisse vorliegen.  Sofern dies der Fall sei, wird die Verwaltung hierüber 
in diesem Ausschuss berichten. 

 
 
 
 
 
 
 
__________________________ _________________________ 
Susanne Havermeier 
Vorsitzende/r 

Andre Hülsheger 
Schriftführer/in 
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Anwesenheitsliste 
 

zur 2. Sitzung des Ausschusses für Bildung, Kultur und Sport 
 
der Stadt Lüdinghausen am 06.11.2014 
 
anwesend: 
 
 Bürgermeister 

Borgmann, Richard 
Bürgermeister 

 

 CDU-Fraktion 

Austrup, Anke  

Höring, Volker  

Schnittker, Alois  

Steinkamp, Lena  

Tüns, Dieter  

Vogt, Michael  

 SPD-Fraktion 

Havermeier, Susanne  

Kocar, Karl-Heinz  

Spiekermann-Blankertz, 
Michael 

Vertretung für Herrn Niko Gernitz 

 Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

Haase, Mathilde  

Reichmann, Lars  

 UWG-Fraktion 

Kaltegärtner, Katharina  

Wischnewski, Susanne  

 FDP-Fraktion 

Schäfer, Sabine  

 Beratende Mitglieder 

Christensen, Gabriele  

Kertelge, Michael  

 von der Verwaltung 

Hülsheger, Andre  
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Karasch, Christine  

Pieper, Michael  

 
 
 
 
Entschuldigt: 
 
 SPD-Fraktion 

Gernitz, Niko  

 
 


